
 
 

quinto consiglio comunale delle ragazze e dei ragazzi 

Incontro al Toti – 18 aprile 2023 

 

Facilitatrici/facilitatori presenti: Paola Rodari, Laura Busato, Lorenzo Carta, Francesca 
Rizzato. 

Esperto: Geom. Massimo Leotta (Comune di Trieste, settore verde pubbico). 

Consiglieri/e presenti (17): Chiara Capasso, Caterina Bonetti, Caterina Rivierani, Federico 
Berettoni, Gianluca Sclip, Iacopo Tenze, Leonardo Rosato, Leonardo Ruttar, Luca Toniazzi, 
Matei Marchidan, Matteo Derin, Matteo Ferrarese, Michele Fioriti, Omar Charif, Paolo 
Bonazzi, Tommaso Ciano, Veronica Braico. 

Il 18 aprile alle 17.00 il 5° Consiglio Comunale delle Ragazze e dei Ragazzi (CCRR) si è incontrato 
al Polo Giovani Toti.  

Si prosegue il lavoro svolto nella riunione precedente quando, in tre gruppi separati, si erano 
individuate delle proposte di rinnovamento per il pezzo di giardino di via Boccaccio 
corrispondente all’ex campo di pallavolo (zona nord). Lo scopo dell’incontro, partendo dagli 
elementi delle tre proposte precedenti, è di valutare le varie alternative e giungere a una 
proposta di progetto unitaria. Per ottenere questo scopo, i ragazzi e le ragazze hanno iniziato 
elencando gli elementi di arredo per il parco selezionati nell’incontro precedente. In questa 
occasione, e con il supporto dell’esperto, si comincia a riflettere sulla realizzabilità delle 
singole proposte. Ad esempio, è stato sottolineato come i giochi con la palla siano un 
problema, perché necessitano di una rete per evitare che la palla finisca in strada e c’è il 
rischio che di notte vengano organizzati dei tornei che disturbano il vicinato. E la 
pavimentazione in gomma per ridurre il rumore sotto a un eventuale campo da basket - una 
delle proposte emerse la volta precedente - non sarebbe ottimale perché, oltre al rumore, fa 
diminuire il rimbalzo della palla e rende quindi quasi impossibile giocare. 



 
 

 

Discussione sugli elementi individuati nel precedente incontro 

Votazione 

Terminato l’elenco degli elementi ritenuti interessanti, si è aperta una votazione per capire 
quali piacessero di più a consigliere e consiglieri. A ogni consigliere sono stati distribuiti tre 
pallini da collocare accanto alle proposte preferite (anche più di un pallino sulla stessa 
proposta). 

I risultati della votazione sono: 

● 13 voti: rete o percorso da arrampicata 
● 11 voti: ping pong; vaporizzatori che spruzzino acqua per rinfrescare i passanti 
● 4 voti: campetto da basket con canestro 
● 3 voti: gazebo/panchine con fiori; campo da calcio; pannelli con scritti di Leonor Fini; 

attrezzature per fitness 



 
 

 

Valutazione degli elementi 

Discussione 

Guidati dal geometra Leotta si è poi aperta una discussione sulla fattibilità degli elementi più 
votati e le varie proposte sono state collocate sulla planimetria del parco in ordine di 
preferenza. Le riflessioni emerse sono: 

● Si decide di collocare la rete/percorso d’arrampicata nella parte più a nord dell’ex 
campo da pallavolo. L’esperto consiglia di valutare con attenzione quali strutture 
inserire, perché alcuni richiedono lunghi pali sotto terra. Considerando i vincoli del 
parco, non è possibile scendere troppo in profondità e si consiglia quindi di prediligere 
percorsi che spaziano più in orizzontale che in verticale. Una possibile criticità sono 
anche le corde, un materiale che si rompe o viene manomesso in fretta. 

● Si è preferito optare per tavoli da ping pong anziché da teqball - una delle ipotesi 
emerse nell’incontro precedente - per favorire una facilità di gioco. Si pensa di 
inserirne un paio nella zona sud dell’ex campo da pallavolo. Un limite del progetto è il 
vento: se c’è bora non è possibile giocare. 

● Per quanto riguarda i vaporizzatori, che piacciono davvero molto, un consigliere 
propone di collocarli vicino alla fontana nell’angolo sud-est dell’ex campo da pallavolo, 
per semplificare i lavori e raggiungere facilmente il già presente impianto idrico. 
L’esperto esprime una riserva su questa proposta perché la ritiene particolarmente 
esposta ad atti di vandalismo. Emerge anche un problema di consumo di acqua 
soprattutto in un periodo di siccità. Una possibile soluzione è di avere vaporizzatori “a 



 
 

chiamata” tramite un bottone per minimizzare gli sprechi d’acqua e possibilmente 
ridurre anche i vandalismi. Un’ipotesi alternativa proposta dall’esperto per rinfrescare 
il luogo d’estate è di optare per un pergolato per tutta la lunghezza del sentiero che 
renda alcune zone ombreggiate e fresche. Questo, tuttavia, ci metterebbe anni a 
crescere. 

● Per quanto riguarda le panchine, i ragazzi e le ragazze accolgono la proposta di uno 
dei gruppi di collocarle agli angoli a nord del parco. L’esperto è favorevole e consiglia 
di mettere intorno dei fiori e dell’erba. Propone di prendere panchine-gazebo, tipo 
quelle già inserite nel parco di Altura, per favorire la socializzazione. 

● Infine per i pannelli con gli scritti di Leonor Fini, i consiglieri hanno pensato di disporli 
lungo il percorso in cemento. Secondo l’esperto l’intervento è fattibile ma c’è il rischio 
che i pannelli dopo pochi mesi vengano danneggiati e/o si deteriorino. 

 

Nel prossimo incontro verrà sviluppato ulteriormente il progetto unico prodotto e i consiglieri 
inizieranno a pensare a come presentare il lavoro al sindaco e agli assessori del Comune. Il 
prossimo incontro si terrà al Polo Giovani Toti il giorno mercoledì 17 maggio a partire dalle 
17.00. 

 


